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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán va por la representación migrante 
Aunque aún no establecen el mecanismo bajo el cual Michoacán contará con su primera 
representación migrante, congresistas de la Comisión de Migración trabajan en un dictamen 
para establecer la figura en el Congreso de Michoacán. Víctor Manuel Manríquez González, 
presidente de la Comisión de Migración, reconoció que la diputación migrante se ha 
politizado por años en el Congreso, situación que ha ocasionado que el tema no avance; 
sin embargo, esperan lograr los acuerdos en esta Legislatura. “No se tiene que politizar a 
través de los partidos políticos porque no se va lograr. Lo que se tiene que representar es 
la necesidad de que haya un diputado o varios diputados migrantes que representen esas 
acciones que ellos han tenido dificultades”, mencionó. 
 
Representación de migrantes no debe politizarse: diputados  
El reconocimiento de la representación política de los migrantes en el Congreso del Estado 
no se debe politizar, pero depende de los partidos políticos otorgarles espacios. Los 
coordinadores de los grupos parlamentarios de los partidos Revolucionario Institucional y 
el de la Revolución Democrática, Víctor Manuel Manríquez y Jesús Hernández, coincidieron 
en que la representación migrante no se tiene que limitar a un diputado migrante, como la 
plantearon en una iniciativa presentada como integrantes de la Comisión de Migración del 
Congreso del Estado ya que podrían ser varios. De acuerdo a la propuesta presentada hace 
tres semanas, el partido que obtenga el mayor número de votos se le asignaría una 
diputación migrante por el principio de la representación proporcional, pero coincidieron en 
que podrían ser más diputaciones, dependiendo de conversatorios y foros de consulta, 
como el que lleva a cabo en el Palacio Legislativo este lunes.  
 
PRD y PRI buscarán que se agregue cláusula que garantiza la inversión prometida 
por el IMSS 
Los coordinadores de las bancadas perredista y priista, señalaron que podrían abstenerse 
algunos artículos y proponer una cláusula para garantizar que se realicé el proyecto aunque 
se cambie la administración federal. El coordinador perredista, Víctor Manuel Manríquez 
González, indicó que aunque en las Comisiones Unidas se aprobó el dictamen para realizar 
la desincorporación, aún falta que se pase a votación ante el Pleno, donde podrán proponer 
algunas modificaciones al dictamen. "Lo que nosotros decimos es que se tienen que hacer 
bien las cosas, se tiene que cumplir los procesos, un ejemplo claro es el proceso de 
construcción, se dice que puede ser hasta tres años, podrían culminar en el 2025 y no 
sabemos que pueda pasar, por eso decimos que tiene que haber una cláusula de recesión, 
si no se logra o se concreta el proyecto se tendría que regresar al patrimonio del estado". 
 
Congreso del Estado discutirá desincorporación del Cereso J. Múgica para oficinas 
centrales del IMSS 
Se aceptó por las Comisiones Unidas de Hacienda y Programación y Presupuesto del 
Congreso del Estado el dictamen para la desincorporación del predio del Antiguo Cereso 
Francisnco J. Múgica, por lo que se espera que la próxima sesión del Congreso del Estado 
se discuta la desincorporación y entrega del predio al IMSS, para la edificación de las 
oficinas centrales. El diputado local y presidente de la Bancada del PRD en el Congreso, 
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Víctor Manuel Manríquez, comentó que en la discusión parlamentaria se pondrán una 
reserva para garantizar que se edificaría el inmueble antes de que cambie el sexenio 
presidencial. 
 
Deuda con IMSS se extendería todo el sexenio con pagos de 245.3 mdp 
El Ejecutivo del Estado prevé alargar a seis años el pago de la deuda que arrastra con el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), esto a través de montos menores de pago al 
año. Así queda asentado en el cuerpo del dictamen elaborado por las Comisiones de 
Hacienda, Desarrollo Urbano y Gobernación, por el que se autoriza al Ejecutivo la 
desincorporación a favor del IMSS del viejo penal de Morelia. En los antecedentes del 
dictamen, con base a la información proveída por el Ejecutivo, se apunta que al restar el 
costo total del inmueble que se le dará al IMSS, la deuda quedará en 1.4 mil millones de 
pesos. 
 
Cada michoacano debe 4,383 pesos por deuda pública estatal 
En promedio cada habitante en Michoacán debe 4,383 pesos correspondiente a la deuda 
pública estatal, misma que para marzo pasado ascendía a los 20.8 mil millones de pesos. 
Lo anterior conforme a los datos contenidos en el Primer Informe Trimestral sobre las 
finanzas estatales en 2022, que fue turnado por el Ejecutivo del Estado al Congreso, 
conforme lo mandatado en la norma. En el documento, dentro del apartado concerniente a 
la deuda pública, se consigna un monto de deuda estatal por 20 mil 816 millones 609 mil 
138 pesos, cifra que comprende tanto la deuda directa del Estado como la de sus 
municipios. 
 
Boletines: 
 
Fortalecer agenda legislativa ambiental, prioridad de la 75 Legislatura: Diputada 
Adriana Hernández 
 
Construir la figura de diputado migrante con las voces de los sectores involucrados, 
el objetivo: diputados 
 
Indispensable impulsar infraestructura transformadora en Michoacán: Reyes Galindo 
 
Clausura Congreso del Estado conversatorio en materia de migración 
 
En Villa Jiménez, Julieta Gallardo entrega apoyos en coordinación con alcaldesa 
 
Víctor Zurita visita municipios michoacanos y convoca a cerrar filas por la inclusión 
 
Gloria Tapia cierra filas con las comunidades de Zitácuaro 
 
Fanny Arreola cierra filas con mujeres y productores de Apatzingán 
 
En Michoacán se impulsan acciones a favor de las mujeres y de su economía: Seyra 
Alemán 
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NOTA POLÍTICA 

 
 
Renovación del PRD debe impulsarse desde los municipios, afirma Ulises Romero 
 El coordinador michoacano de los regidores del PRD, Ulises Romero Hernández, 
acompañado del dirigente estatal del partido, Octavio Ocampo Córdova, lanzó un mensaje 
en su visita a Jungapeo: “Desde este municipio del Oriente michoacano invito a todos los 
actores políticos para hacer equipo en torno a nuestro partido, invito a la militancia para que 
siga sumándose y creyendo en este nuevo proyecto perredista, tenemos todo para resurgir 
en el 2024”. Ulises Romero dijo además que en Jungapeo es necesario “reconciliarnos”, 
con el fin de “seguir avanzando y tener un solo proyecto sólido, fuerte y robusto”, el cual dé 
al PRD “la oportunidad de dar la batalla en estas próximas elecciones”. 
 
Exponen investigación sobre buenas prácticas de las comunidades indígenas con 
autogobierno 
La presidenta del Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción y del Comité de 
Participación Ciudadana (CPC), Elizabeth Vázquez Bernal, presentó este lunes la 
“Numeralia de la aplicación de mecanismos de participación ciudadana en ayuntamientos 
michoacanos”. Fue durante su participación en el Congreso “Avances y retos del derecho 
al autogobierno indígena en Michoacán. Hacia una agenda legislativa”, cuando se 
pronunció (a nombre del CPC), a favor de materializar, formalizar, e institucionalizar las 
prácticas de autogobiernos indígenas. 
 
La participación ciudadana; clave para el PES Michoacán 
Con éxito se llevó a cabo la capacitación de “Liderazgo Actual con Dirección a la 
Participación Ciudadana” realizada por el Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) 
como parte de los Programas Anuales de Trabajo (PAT), con la intención de incentivar a 
la participación política de las y los ciudadanos en el estado. Esta capacitación reunió a 
más de 100 jóvenes, adultos y personas de la tercera edad, para escuchar ponencias con 
especialistas en materias de ejercicio político, democracia y participación ciudadana. 
 
Que pare el hostigamiento contra nosotros pide Ana Lilia Guillén dirigente de Morena 
Ana Lilia Guillén Quiroz, dirigente estatal de Morena denunció que miembros de su equipo 
de trabajo han sido objeto de hostigamiento y persecución que incluso derivaron en 
detenciones policiales.  Indicó que son dos los casos que hasta el momento se reportan, 
uno de los afectados ha sido detenido en varias ocasiones sin motivo alguno, “van cuatro 
veces y la cuarta ya fue directa…no eran ni de tránsito era policía estatal detienen mi carro 
se lo llevan al corralón y no había motivo alguno, nos atraviesan una camioneta y a los dos 
minutos llegan tres camionetas más”, narró uno de los afectados.  
 
Recrimina Ana Lilia Guillén a presidente de IEM su postura de avalar dirigencia de 
Bugarini 
Luego de que el presidente del instituto electoral de Michoacán Ignacio Hurtado Gómez 
avalará dirigencia de Giulianna Bugarini, la otra dirigente de Morena, Ana Lilia Guillén 
Quiroz recriminó la postura asumida. Lamentó que el titular del órgano electoral diera una 
opinión a la ligera sin conocer la vida interna del partido político. Guillén Quiroz dijo que se 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/129916-recrimina-ana-lilia-guillen-a-presidente-de-iem-su-postura-de-avalar-dirigencia-de-bugarini.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/129916-recrimina-ana-lilia-guillen-a-presidente-de-iem-su-postura-de-avalar-dirigencia-de-bugarini.html
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manda una mala señal pues debería de dar confianza a la ciudadanía. La autoproclamada 
lideresa de Morena, señaló que hubiera sido preferible que el presidente del IEM se 
excusara de opinar sobre la dirigencia partidista. 
 
Sería lamentable que hubiera persecución política en Michoacán: Ana Lilia Guillen 
La presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, Ana Lilia Guillén Quiroz, 
confió que el gobernador de la entidad, Alfredo Ramírez Bedolla, no haya ordenado 
emprender una persecución política contra quienes desde el instituto político que lo llevo al 
Solio de Ocampo, se oponen a sus designios de conformar un partido de estado. Advirtió 
que un consejero estatal a fin al nuevo comité, fue detenido y encarcelado junto a otras tres 
personas, sin una razón aparente, toda vez que quien conducía la unidad y su copiloto eran 
conductores designados, luego de que todos acudieron a una reunión de amigos. 
 
Militancia migrante en Michoacán, otro pendiente en la norma: IEM  
Además de la representación legislativa y de gobierno en ayuntamientos, la militancia 
partidista de michoacanos que radican en el extranjero, es otro de los pendientes en la 
norma electoral. En el marco del análisis de los derechos político electorales de la 
comunidad migrante, rumbo a 2024, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
Araceli Gutiérrez Cortés, hizo notar que la militancia partidista desde el exterior es otro 
fenómeno a tener en cuenta. Compartió que entre las 13 organizaciones que aspiran a 
instituirse en partido político en 2023 en Michoacán, varias han manifestado la intención de 
afiliar a michoacanos que radican en el extranjero, fenómeno que en la actualidad no está 
considerado en la ley.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
Michoacán plan de desarme de civiles; es delito federal, remarca gobernador 
 El Gobierno de Michoacán, en conjunto con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 
y la Guardia Nacional, trabajan de manera conjunta un plan de desarme de civiles para la 
entidad. Así lo anunció el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y destacó que “todo grupo 
de autodefensa es ilegal”, por lo que ya se proyecta la estrategia de desarme, dado que es 
un delito del fuero federal. “Todos tenemos que participar en el desarme en Michoacán; se 
está trabajando un desarme al respecto”, insistió. 
 
Festival Michoacán de Origen será anual; generó 191 mdp de derrama: Alfredo 
Ramírez 
Al presentar una evaluación sobre el Festival Michoacán de Origen, que duró más de dos 
semanas, Alfredo Ramírez Bedolla anunció que este festival se realizará ya de manera 
anual. En lo que respecta a la edición que concluyó el sábado pasado, se informó que 
generó una derrama económica total de 191 millones de pesos con una afluencia de 319 
mil visitantes aproximadamente, provenientes principalmente del estado, en un 78%. 
 
Buscan fortalecer independencia económica de las mujeres en Michoacán 
El gobierno del estado presentó este lunes el programa integral de financiamiento Fuerza 
Mujer, con el que se busca favorecer la independencia económica de las michoacanas. 
La titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), Tamara Sosa Alanís, señaló que en la entidad son mil 91 mujeres las que han 



 
 
 
 

                                                               24 de mayo de 2022 
denunciado ser víctimas de violencia económica y 541 de violencia patrimonial, esto sin 
especificar la temporalidad de las denuncias interpuestas. 
 
Normal de Tiripetío está de acuerdo con el CENEVAL, afirma gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, informó que no hubo ningún acuerdo 
o negociación en la aplicación del examen CENEVAL a cambio de entrar al acto protocolario 
de los 100 años de la Escuela Normal de Tiripetío, aseguró que la evaluación sigue en pie. 
«Según me informa Mariana Sosa, titular de Educación Media Superior y Superior, la 
Normal de Tiripetío y otras Normales están de acuerdo con el examen CENEVAL; no 
sabemos desde cuándo no entraba un gobernador a un acto cívico», apuntó Bedolla en su 
intervención. 
 
Feria no regresará a antiguo recinto, para qué volver a borracheras: Bedolla 
«Para qué volvemos a las borracheras, si nos salió bien el Festival, atrás ni para tomar 
vuelo», apuntó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, respecto a si se 
realizaría la Expo Feria en el recinto que se ubica en Charo. Dijo que el Festival Michoacán 
de Origen, salió bien y se quedará permanente cada año de manera definitiva, por lo que 
supliría la Expo Fiesta, con el formato sin alcohol, familiar y con área de impulso para 
productores y expositores artesanos del estado. «Habrá que hacer unos ajustes, pero es 
una excelente propuesta familiar y de exposición para los productores», precisó. 
 
Piden cuatro carriles para la peligrosa Siglo XXI; accidentes mortales son por esta 
causa, advierten 
 Los empresarios de la región levantan nuevamente la voz para decir que urge la ampliación 
de la autopista Siglo XXI en su tramo de Uruapan a Lázaro Cárdenas. Bajo esa premisa, 
en la más reciente visita del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el sector empresarial de 
Lázaro Cárdenas hizo entrega de oficios en los que se solicita la ampliación urgente a 
cuatro carriles de esta rúa. Los titulares del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la 
Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos (Conatram), la Cámara de comercio 
(Canaco) y la Asociación de Transportistas de Lázaro Cárdenas (Atlac), nuevamente se 
unen en esa petición ante una afectación que todo usuario de la carretera está viviendo. 
 
Hasta el próximo año bajará violencia y homicidios, calcula Bedolla 
En lo que resta de este año en Michoacán, se busca estabilizar la violencia y homicidios 
dolosos, de tal manera que será hasta el 2023 que posiblemente se comience a ver un 
descenso en la criminalidad, pronosticó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Si bien 
reconoció que en los últimos meses se mantiene la tendencia a la alza en cuanto a 
homicidios, hay dos estrategias que siguen las autoridades federales y estatales por lo que 
él calculó que la incidencia delictiva bajará el próximo año. 
 
Falso que haya acuerdos con Pueblos Unidos: Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla puntualizó que es falso que se haya reunido con el 
grupo de autodefensas Pueblos Unidos y que haya sostenido acuerdos con ellos, junto a la 
Guardia Nacional y el Ejército Mexicano. Asimismo, el mandatario dijo que es falso que el 
grupo armado haya querido sitiar Morelia el pasado fin de semana, cuando fue interceptado 
en la caseta de Chapultepec, en el municipio de Pátzcuaro, por la Policía Michoacán. “Es 
totalmente falso y fuera de la realidad que haya habido una reunión de esa naturaleza”, 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/129908-hasta-el-proximo-ano-bajara-violencia-y-homicidios-calcula-bedolla.html
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explicó el morenista a lo publicado por Pueblos Unidos en su página de Facebook, según 
desglosó una reportera. 
 
Casas Carísimas De Altozano No Tienen Escrituras Al Estar En Terrenos Ejidales: 
SEDATU 
Muchas ciudades en el país se edificaron en la propiedad social, por ello existen familias 
que habitan casas por más de 90 años y aun así no cuentan con escrituras, situación 
existen en la ciudad de Morelia, señaló el delegado en Michoacán de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Miguel Ángel Sandoval Rodríguez. 
“Todas las zonas ejidales, que se le conoce como propiedad social, muchos de ellos no 
tienen escrituras”, recalcó durante la entrevista realizada en días pasados. 
 

 
MORELIA 

 
Alcalde de Morelia rechazó internet gratuito, únicamente tenía que gastar en los 
tornillos: SEDATU 
El municipio de Morelia rechazó las invitaciones para integrarse al proyecto de “Internet 
Gratuito En Espacios Públicos” de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU), señaló el delegado en Michoacán, Miguel Ángel Sandoval Rodríguez. “El 
anterior presidente, y el actual presidente, los dos rechazaron el internet gratuito para 
Morelia, que ellos tenían su propia ruta y plan”, apuntó en la entrevista realizada el 12 de 
mayo pasado. El funcionario federal refirió que el edil, Alfonso Martínez Alcázar, entregó la 
solicitud a destiempo para el programa de llevar la navegación sin costo a los espacios 
públicos, pero a final de cuentas no le interesó el programa. 
 
#Morelia Revira Ayto: SEDATU Ofrecía Nomás 4 Espacios Con Internet Gratis  
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) ofrecía sólo 4 
espacios de internet gratuito en espacios públicos para Morelia, por lo que el gobierno 
municipal optó por no recurrir a dicho apoyo, pues son muy pocos en comparación de lo 
que requiere la capital michoacana, así lo refirió el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar. 
“Es que Morelia no es 4 espacios públicos, Morelia es mucho más y nos interesa que haya 
conectividad en muchos más lugares, de entrada, se quedaría fuera toda el área rural y las 
tenencias, se quedarían fuera los espacios deportivos, se quedarían fuera todas las plazas 
públicas, las clínicas municipales, porque estaríamos hablando en ese programa de 
únicamente 4 espacios”, expresó el edil. 
 
Va Poncho Martínez por una Morelia digital: internet gratis en 160 puntos 
Tras asegurar que no será un “Big brother” y que sólo vigilará el buen uso del servicio, el 
gobierno de Alfonso Martínez anunció que busca conectar con internet más de 160 
espacios públicos. En una primera etapa de la estrategia encaminada a digitalizar la capital 
michoacana, agregó que dotará de módems para la conexión inalámbrica de 500 hogares 
en condiciones vulnerables y la repartición, previo análisis de cada solicitante, de 3 mil chips 
para dispositivos (teléfonos) inteligentes de otros tantos estudiantes. 
 
Brinda ayuntamiento capacitación electoral con dispositivos electrónicos 
El Ayuntamiento de Morelia que encabeza el presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar, capacitó a los asistentes electorales sobre el uso de los dispositivos electrónicos 



 
 
 
 

                                                               24 de mayo de 2022 
que serán utilizados en los procesos electorales para la renovación de Encargaturas del 
Orden de las colonias capitalinas. Al respecto, el titular de la Dirección de Auxiliares de la 
Autoridad Municipal (DAAM), Pablo César Sánchez Silva, precisó que con la capacitación 
electoral con dispositivos electrónicos, concluyó la etapa preparativa para dar inicio a los 
procesos electorales con los que, en un paquete inicial de 8 colonias, serán renovadas las 
Encargaturas del Orden. 
 
...que iniciando julio entregan distribuidores: “no habrá prórrogas y se multará si no 
se terminan” 
No habrá más prorrogas para la entrega de distribuidores viales en la ciudad de Morelia. So 
pena demás penalizaciones, las dos empresas constructoras tendrán que entregar en 
tiempo y forma la infraestructura que se encuentra en ejecución desde el 2020 para el 
próximo mes de julio. A poco más de 50 días de que venzan los tiempos de 
recalendarización a ambas obras, la incertidumbre  de  los  colonos  y transeúntes de la 
zona sigue creciendo ante otro evidente rezago en los avances de construcción de los 
nuevos viaductos ubicados en la salida a Salamanca y la salida a Mil Cumbres. 
 
Estas son las colonias que más inundaciones presentan en Morelia 
Alrededor de 54 colonias de la capital michoacana son las que hasta el momento se han 
detectado que podrían inundarse durante la próxima temporada de lluvias, anunció el 
Coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Alejandro Hernández Álvarez, por 
lo que indicó que ya se trabaja para evitar esta problemática. El funcionario municipal 
puntualizó que colonias como Benito Juárez, Abasolo, Torremolinos, Agustín Arriaga 
Rivera, Campestre Club Las Huertas, Gertrudis Sánchez, Medallistas Olímpicos, 
Chapultepec Sur, Zaragoza, Prados Verdes, así como el boulevard García de León, la 
avenida Poliducto y Tres Puentes, son sólo algunas de las que más problemas presentan 
año con año. 
 
Clínica Municipal ofrece servicio de vacunación gratuita para la población en general 
 La Clínica Municipal Poniente “Dr. José Pilar Ruiz Neri” informa que, con el propósito de 
acercar los servicios de salud gratuitos a la población de todas las edades mediante 
acciones integrales de promoción, prevención y educación a la salud, durante la Jornada 
Nacional de Salud Pública se ofrecerá el servicio de vacunación en sus instalaciones. Es 
así que, con especial atención a grupos vulnerables, el ayuntamiento de Morelia se une a 
la campaña 1, 2, 3 por nuestra salud para promover mejores condiciones en la calidad de 
vida de la población moreliana a través del fomento para la aplicación oportuna de las 
vacunas. 
 
Anuncia Gobierno de Morelia la Primer Feria del Empleo 
Este próximo viernes 27 de mayo el Gobierno de Morelia realizará la Primer Feria del 
Empleo para ofrecer una bolsa de trabajo seguro y remunerado. En rueda de prensa 
realizada está mañana se dio a conocer que se estarán vinculando y actualizando las más 
de 800 vacantes a ofrecer para que la ciudadanía pueda encontrar muchos empleos en 
diferentes áreas de trabajo. Ricardo Ortiz Monte de Oca, director de Emprendimiento, 
anunció la Primer Feria del Empleo en la cuál darán a conocer las condiciones de la misma 
para quienes anden en busca de un empleo. 
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Suman 650 colonias irregulares en Morelia  
En Morelia existen alrededor de 650 colonias irregulares, refirió Pedro Núñez González, 
secretario de Movilidad y Desarrollo Urbano.  De estas, por lo menos el 30 por ciento no 
son susceptibles de ser regularizadas, al estar ubicadas en áreas de riesgo, en sitios no 
aptos para uso habitacional o en predios invadidos.  Suman alrededor de 45 las colonias 
irregulares en la capital michoacana que están en algún momento del proceso de 
regularización, cerca de 30 ante el Instituto Nacional del Suelo Sustentable (Insus), y 
alrededor de 15 ante el gobierno del estado.  Núñez González señaló que, aunque se 
conoce que algunos asentamientos no están en condiciones de ser regularizados, no se 
han tenido avances en una posible reubicación de la población.   
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Rehabilitan más de 200 clínicas en Michoacán 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) rehabilita 205 clínicas en 
Michoacán con una inversión de 51 millones 250 mil pesos. Las obras que se realizan son: 
impermeabilización, tinacos con electronivel, bajadas pluviales, sello y resane de grietas en 
losas y muros, retiro de salitre, colocación de pisos, pintura, aislado de Residuos Peligrosos 
Biológicos Infecciosos, señalización, reparación de fugas y funcionamiento de mobiliario, 
barras de agarre y accesorios en sanitarios, cisternas, desazolve de fosas sépticas y 
drenaje de aguas pluviales en salas de espera, según el comunicado emitido por la 
dependencia. 
 
Llaman a familias de niños con cáncer a inscribirse en programa federal de apoyo 
Un total de 220 familias de niños con cáncer ya accedieron al programa de apoyo 
económico ante la Secretaría del Bienestar de Michoacán. A pesar de las necesidades, más 
de la mitad de los potenciales beneficiarios no se acercado al programa de apoyos, por lo 
que la autoridad estatal hace un llamado para que se enlisten y se aproveche el recurso 
destinado a intentar mantener y mejorar la salud de los pequeños. Según los índices 
estatales, son al menos 600 familias que tienen un menor padeciendo algún tipo de cáncer, 
de las cuales únicamente la tercera parte se ha sumado al padrón de beneficiarios del 
apoyo, que consta de 4 mil pesos mensuales por parte de la Secretaría del Bienestar 
estatal.  
 
Michoacán inicia la semana con 17 casos nuevos de COVID-19 
En el último día, Michoacán registró 17 casos nuevos de COVID-19, con los cuales suman 
253 contagios en lo que va de mayo, de acuerdo con los informes epidemiológicos de la 
Secretaría de Salud (SSM). Los casos de la última jornada fueron detectados en Morelia, 
con 11 contagios nuevos, Uruapan, con 3 y Apatzingán, Huetamo y Lázaro Cárdenas, con 
uno cada municipio. Este lunes las autoridades sanitarias no reportaron muertes por 
COVID-19, por lo que el número total de fallecimientos se mantiene en 8 mil 599. 
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No hemos podido ponernos al día en la Reforma Laboral: SUEUM 
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 El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), refirió que aún 
tienen tres temas pendientes los que han impedido que puedan estar al día con la Reforma 
Laboral. El gremio indicó que se trata del padrón de socios que aún no está actualizado 
debido a la baja de sindicalizados que se integraron al Sindicato de Trabajadores de la 
Universidad Michoacana (Stumich), el registro del Contrato Colectivo de Trabajo y la 
reforma estatutaria. 
 
CNTE azul amaga con plantón en Morelia esta misma semana 
El líder de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del grupo 
azul, Gamaliel Guzmán Cruz, amagó con un posible plantón en el Centro Histórico de 
Morelia esta misma semana. En entrevista, el líder sindical comentó que están valorando 
replicar acciones en el estado a nueve días del plantón de la CNTE en CDMX y no recibir 
atención por parte del gobierno federal. Indicó que aún está por definir si se replicará la 
protesta en el estado, pero adelantó que los egresados estarán iniciando movilizaciones de 
igual manera en estos días. 
 
Reanudan clases en la Técnica 3, a la espera de resoluciones definitivas 
Alumnos y docentes adscritos a la Escuela Secundaria Técnica 3 han retornado a clases 
en condiciones de normalidad, a la espera de una resolución permanente del conflicto que 
en el curso del mes de mayo ha azorado a la institución. Luego de que al inicio de la 
segunda quincena de mayo se intensificara el conflicto entre docentes y el director de la 
Escuela Secundaria, Noé Moreno, por su permanencia, este lunes 23 de mayo las 
actividades académicas tienen lugar en condiciones ordinarias. 
 
Falta una política integral para la educación rural; piden fortalecer a las Normales del 
sector 
El Gobierno federal de Andrés Manuel López Obrador carece de una política integral de 
atención educación rural y ha seguido de manera inercial las medidas de otras 
administraciones, por lo que los docentes rurales se enfrentan a un contexto de inseguridad, 
falta de estímulos por laborar en zonas aisladas y carecen de una formación específica para 
este medio, apuntó Diego Juárez Bolaños, investigador de la Universidad Iberoamericana. 
En entrevista con la Voz de Michoacán, en el marco de las celebraciones de los 100 años 
de la fundación de la primera Normal rural del país en Tacámbaro y que fuera antecedente 
de la Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga. 
 
Celebra SUEUM día del empleado con anuncio de próxima huelga por falta de 
aumento salarial 2022 
En día del empleado que cada año conmemora el SUEUM y tras dos años de contingencia 
sanitaria se volvieron a reencontrar los agremiados este lunes en el Teatro Matamoros en 
la celebración del Día del Empleado Administrativo, y en ausencia del gobernante Alfredo 
Ramírez Bedolla que fue invitado, el líder Eduardo Tena Flores advirtió que el próximo 16 
de junio estallarán la huelga en la Universidad Michoacana debido a que Rectoría les negó 
la revisión y el aumento salarial correspondiente a este 2022: "no importa que nos abran 
las puertas, nosotros las vamos a abrir", sentenció. 
 
Ante posible renombramiento de Normal de Tiripetío, Consejo Indígena también 
propone otro nombre 
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Ante el cambio de nombre que propuso el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, el cual presentara ante el Congreso del Estado, el Consejo Supremo Indígena de 
Michoacán (CSIM), también propuso otro nombre. Esta comisión encabezada por las 
autoridades de Santa Fe de la Laguna, propuso a los normalistas cambiar el nombre de la 
Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga” en el contexto del 100 aniversario de la fundación 
de la Normal de Tiripetío, luego de que se propusiera la declaratoria para nombrarla como 
“Primitiva, Centenaria y Benemerita”. 
 
No se sabe cuántos aviadores hay en la SEE: reconoce titular 
A siete meses de estar al frente de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Yarabí 
Ávila González, afirmó que aún no se cuenta con un registro de aviadores, pero sí hay 
trabajadores que ya fallecieron y no ha sido notificado su deceso, personas que viven en 
Estados Unidos, otras que se encuentran en el estado y no trabajan y comisionados que 
siguen cobrando. En entrevista con medios de comunicación, la funcionaria comentó que 
aún no tienen el registro de estas personas ya que “para el tema de los aviadores 
necesitamos las plantillas que tienen los sindicatos en su poder y mientras nos tengamos 
todos es complicado que podamos identificarlos. 
 

 
NOTAS DE SEGURIDAD 

 
Michoacán es la entidad con más homicidios del país: SSPC 
 La secretaria de Seguridad pública y Atención Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, dio a 
conocer que Michoacán encabeza la lista de seis estados que concentran en el 49% de los 
homicidios en México. Sin embargo, dijo que desde el inicio de la administración del 
presidente Andrés Manuel López Obrador “se registra una reducción de 28.4 por ciento”, 
afirmó, pero hoy “estamos en los niveles más bajos desde hace cuatro años”. “En relación 
en general con la mayoría de los delitos federales estamos teniendo reducciones en su gran 
mayoría”, afirmó la secretaria federal. 
 
Bloquean carretera Ario de Rosales- Cuatro Caminos 
La cuenta oficial de la Secretaria de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT) 
informó que el tramo de la carretera Ario de Rosales- Cuatro Caminos se encuentra tomada 
por personas hasta ahora desconocidas. Bloqueo suscitado por la problemática social entre 
el poblado de La Huecana y la localidad de Doctor Miguel Silva. Al momento las autoridades 
de la Secretaría de Seguridad Pública no se han pronunciado al respecto. 
 
Michoacán, tercer lugar nacional en incendios forestales 
 La Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) reconoció que el estado ya es el tercer lugar 
nacional en incendios forestales, con 492 reportes que han afectado una superficie de 13 
mil 764 hectáreas en distintos municipios. Aunque las conflagraciones son menores a las 
de esta época del año pasado en 15 por ciento, la dependencia reconoció que son datos 
preocupantes, por lo que ya se presentaron 59 denuncias penales y se preparan otras 11, 
todas por el delito de incendio provocado. La Cofom hará los trámites para que las 11 
principales zonas afectadas entren en la figura de área de restauración ambiental y así se 
logren recuperar en el corto plazo. 
 
Michoacán, entre los 10 estados más afectados por incendios forestales 
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Durante los meses de abril y mayo, el número de incendios forestales y de afectación en el 
bosque ha incrementado, por lo que Michoacán se encuentra entre los 10 estados más 
afectados por incendios forestales, informó el director de la Comisión Forestal de 
Michoacán (Cofom), Rosendo Caro Gómez. La entidad se encuentra en el tercer lugar en 
lo que se refiere al número de incendios, al contabilizar 492 siniestros registrados, mientras 
que en superficie afectada se encuentra en el quinto lugar a nivel nacional con 13 mil 764 
hectáreas. A pesar de ello, justificó que a comparación del año pasado, bajó en un 15 por 
ciento. 
 
Van 7 mil hectáreas incendiadas, la mayoría -casualmente- anexas a huertas de 
aguacate 
Suman 59 denuncias por incendios forestales en el estado de Michoacán. Las querellas 
presentadas ante la Fiscalía General de Michoacán representan al menos 7 mil hectáreas 
siniestradas solo en lo que va de este 2022. En rueda de prensa, Rosendo Caro Gómez, 
titular de la Comisión Forestal del estado de Michoacán (COFOM), explicó las dificultades 
a las que se han enfrentado en la actual temporada. De 11 incendios de "relevancia", 7 se 
ubican anexos a huertas de aguacate, por lo que se dió parte al Registro Público de la 
Propiedad para que dichos predios no puedan ser sujetos de comercio, sesión de derechos 
o cambio de uso de suelo. 
 
Michoacán, tercer lugar nacional con 492 incendios forestales y más de 13 mil 
hectáreas afectadas 
Michoacán ocupa ya el tercer lugar nacional en incendios forestales. De acuerdo a Rosendo 
Caro Gómez, director de la Comisión Forestal del Estado, suman 492 reportes de incendios 
que han afectado una superficie de 13 mil 764 hectáreas en distintos municipios. El 41 por 
ciento de estos incendios forestales son relacionados con actividades ilícitas, dijo en rueda 
de prensa esta media mañana. No obstante, específicó que la cifra de siniestros es menor 
a las deal 2021 en este mismo periodo en un 15 por ciento. 
 
En Michoacán, van 59 denuncias penales contra responsables de incendios para 
plantar aguacate 
Por primera vez en Michoacán, la Comisión Forestal del Estado (COFOM) interpuso 59 
denuncias penales y 11 más que están en proceso para quien resulte responsable de los 
incendios registrados en diferentes regiones de la entidad, señaló el titular de la 
dependencia Rosendo Antonio Caro Gómez. En rueda de prensa, señaló que antes de este 
año nunca se había hecho nada con relación a los siniestros provocados, ya que la Ley fue 
letra muerta, pero actualmente se interpusieron las denuncias ante la Fiscalía General del 
Estado (FGE) contra aquellos que reunieron las características de posible delito ambiental, 
por lo que estarán a la espera de la sanción o reparación del daño. 
 
Michoacán, en segundo lugar por homicidio doloso contra mujeres 
Según el documento, del total de homicidios en la entidad, 77 fueron dolosos contra 
mujeres, por lo que en este rubro el estado se ubicó en segundo lugar a nivel nacional por 
la cantidad de delitos cometidos, sólo por debajo de Guanajuato que registró 87. Es decir, 
que en el estado se comenten 3.07 homicidios dolosos por cada 100 mil mujeres, lo que se 
traduce por arriba de la media nacional que es de .95. La lista la continúa con Baja 
California, que se colocó en tercer lugar nacional con 62 casos, seguido del Estado de 
México con 57 y Chihuahua con 44 casos de homicidios dolosos en contra del género. 
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Otro fin de semana violento en Michoacán: 13 ejecutados en 6 municipios 
Con el hallazgo de tres hombres ejecutados en el interior de un vehículo en el municipio de 
Sahuayo, ya suman 13 los asesinatos registrados este fin de semana que aún no concluye. 
Los homicidios dolosos aquí en Michoacán aparte de Sahuayo, hasta las 20 horas de este 
domingo, se habían cometido en Morelia, Maravatío, Chilchota, Zamora y Uruapan. En el 
caso del municipio de Sahuayo, fue este domingo que las autoridades fueron informados 
que junto al puente vehicular de la carretera Sahuayo-Venustiano Carranza y el crucero del 
Libramiento Sahuayo-Jiquilpan, se encontraba un auto abandonado con la cajuela abierta. 
 
Demanda Pueblos Unidos instalar retén policial en Ario y La Huacana 
Después de rondar varios municipios de la región de Tierra Caliente, el grupo 
autodenominado Pueblos Unidos, demanda la instalación de un módulo de policías 
municipales que vigile quienes se mueven entre los municipios de Ario y La Huacana.  A 
decir de fuentes policiales, a cambio, ofrecen retirarse de los controles de revisión que 
mantienen en los límites colindantes entre ambos municipios. Este lunes, tomaron la 
carretera Ario de Rosales-Cuatro Caminos. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte (SICT) en Michoacán, informó que “gente violenta” mantenía 
el bloqueo en la vía de comunicación. 


